

EL POSTILLON.

La redaccion de este periódico está establecida en casa OLIVA plaza de las coles N.º 618, en donde se admiten toda clase de anuncios, que se insertarán á precios condicionales.

PRECIO 6 CUANTOS.



Se suscribe en la mencionada redaccion y libreria de GRASES, á 16 r.º v.º por trimestre en esta Ciudad y 24 en las demas poblaciones del Principado, franco de portes.

Por causa de las aguas hemos tardado 12 horas mas de lo regular en recibir la correspondencia de de Paris y la Frontera.

Este es el tiempo que ha sufrido de atraso la publicacion del presente número.

ADVERTENCIA.

Los Sres. que quieran suscribirse á nuestro periódico, podrán verificarlo desde hoy, quedando establecido para en adelante que solo se admitirán suscripciones los dias 1º y 16 de cada mes, á menos que quieran tomar los números anteriores.

BAYONA 13 DE ABRIL.

Ayer salió de esta ciudad un comisario de guerra del ejército de Espartero, con 8000 pares de zapatos.

—El Español inserta la siguiente carta, que le ha sido dirigida desde Pamplona, sobre los medios que deberían adoptarse para terminar la guerra de Navarra. Algunas de las observaciones que contiene dicha carta, prueban que su autor tiene un exacto conocimiento tanto del país como de sus recursos. Deseamos que la lean todos los que se interesan por la causa española.

Pamplona 4 de abril.

El 22 de marzo terminó el movimiento que habíamos empezado el 20. Sin duda alguna esta expedicion ha sido gloriosa para las armas de S. M. pero esteril en cuanto al resultado de nuestra causa. Una vic-

toria para penetrar en el país enemigo, otra para mantenerse en el un solo dia, y otra tercera para procurarnos provisiones de boca y trasportar los enfermos y heridos, tal ha sido el resultado de esta corta campaña. Hemos consumido en ella gran cantidad de víveres y municiones, de sus resultas han entrado al hospital unos 500 hombres y en una palabra, á su conclusion nos hemos hallado mas atrasados que antes de emprenderla: de tal manera es extraño el caracter de esta guerra!

A lo menos supiéramos aprovecharnos de este pequeño contratiempo, dejando de emprender temerarias invasiones que no hacen mas que comprometer la suerte de la nacion, cansando al soldado y gastando los recursos sin ningun buen resultado. Los habitantes del país ya no nos esperan, pues están persuadidos que nuestra presencia en sus hogares exige que ellos se retiren con lo mas precioso que tengan. Por otra parte convencido el soldado de que solo mientras haya víveres podrá vivir en un país abandonado, no respeta cosa alguna pues sus necesidades y su aborrecimiento le hacen un deber de robar todo lo que puede al enemigo. En vano se firman proclamas y se dan órdenes del dia, pues no sabiéndolas hacer ejecutar, viene á ser esto una nueva falta. Cuando las circunstancias nos obligan á hacer alguna marcha en retirada, el enemigo se vanagloria de habernos rechazado, y los habitantes se alegran de una

noticia que satisface su amor propio, al mismo tiempo que el incendio y el pillage de sus casas les irrita de nuevo cada dia.

Al cabo de tres años que dura esta guerra una sola medida ha producido un bien positivo, hablo del ensayo de ocupacion que ultimamente hemos hecho. La línea que va del puente de Lodosa á Valcarlos, nos ha dado la mitad de la Navarra; porque pues no se ha continuado poniendo en obra dicho plan? porque con tanta facilidad hemos renunciado á las ventajas que un tal estado de cosas nos estaba proporcionando?

Dos medios hay de terminar la guerra civil, uno y otro á mi parecer infalibles: el uno es la intervencion y el otro la ocupacion progresiva del pais por líneas estratégicas. Como en el objeto que me propongo no trato de hablar del primero de estos medios, me limitaré solo en aclarar la teoría del segundo.

Para poner en obra el proyecto de ocupacion son suficientes las fuerzas de que podemos disponer, mientras que sus acciones fueran simultáneas y su direccion unida. Las pequeñas dificultades que á primera vista se presentan deben ser despreciadas, pues mas vale sacrificar de una vez algunos hombres, que no esponer la causa pública. El cuerpo de operaciones de Navarra deberia trasladarse á la Solana y empezar luego la formacion de la línea por el monte Jura.

Esta primera disposicion produciría sin duda alguna infinitas ventajas. En primer lugar nos proporcionaria toda la cosecha de aquel pais con la cual el enemigo se alimenta muchos meses del año; y en segundo lugar amenazaría Estella ocupando asi 10 ó 12 Batallones enemigos. Una columna de 4 batallones con los 2 que la forman en el dia, podrian muy bien guardar la línea de Zubiri.

Entre tanto el general en jefe deberia establecer una línea de Bilbao á Victoria por el camino real, cubriendo las fortificaciones y alturas que lo dominan como tambien las poblaciones que lo atraviesan. El general Evans continuaria amenazando Hernani é Irun. Si cada uno de ellos ponía este plan en ejecucion, á últimos de mayo se-

riamos dueños sin duda de una gran parte de la Vizcaya y Alava, esceptuadas las llanuras de Salvatierra y las tres quintas partes de la Navarra. Entonces, aseguradas con el interior nuestras comunicaciones, bien sentada como estaria nuestra base de operaciones, nuestros almacenes llenos de toda clase de efectos, entonces digo podriamos marchar atrevidamente por la línea de los Pirineos. Las tropas de Navarra se unirian al cuerpo anglo-cristino de Guipuzcoa y establecerian una línea paralela á la frontera, mientras que el grueso del ejército avanzaria con rapidez sobre esta última provincia. Estrechado entonces el enemigo y reducido á un pais enteramente falto de recursos, se veria en la precision de capitular ó bien de arrojarse sobre la punta de nuestras bayonetas. Sus tentativas de enviar expediciones al interior serian enteramente vanas, si se establecian dos cuerpos compuestos de 8 batallones y 400 caballos cada uno, en las Encartaciones y en la Rioja, ocupando Arduña y Arciniega.

Tal es el plan á cuyo favor tenemos una reciente esperiencia, como tambien el testimonio de los militares mas instruidos y que mejor saben juzgar del estado del pais, de las fuerzas del enemigo y de las nuestras. Todas las medidas adoptadas hasta hoy han sido inútiles y el gobierno deberia ensayar este nuevo plan con gefes resueltos y activos.

De Victoria ha salido un batallon al mando del coronel Izaguirre en persecucion del cura de Dallo. La pequeña faccion que mandaba este cura ha sido alcanzada y enteramente destruida; un espia y dos desertores que fueron cogidos con las armas en la mano han sido fusilados al momento.

— Al fin nos llegó antes de ayer el correo de Madrid, nos ha traído grandes lios de periódicos que como de costumbre carecen de todo interés, y de los cuales copiamos unicamente los dos reales decretos siguientes.

REAL DECRETO.

Hallándose enteramente restablecido D. José María Calatrava, en nombre de mi

Augusta Hija tengo á bien disponer que vuelva de nuevo á encargarse del ministerio de negocios estrangeros y de la presidencia del Consejo, quedando satisfecha del celo con que D. Idefonso Diez de Ribera ha desempeñado interinamente la secretaría de negocios estrangeros que le habia sido confiada.—Palacio 3 de abril de 1837.—A D. Juan Alvarez y Mendizabal.

El otro real decreto no lo copiamos por no contener mas que una tarifa de los derechos que deben pagar los barcos que van con víveres á S. Sebastian.

—El dia 5 el Infante D. Sebastian ha pasado revista sobre la línea de Hernani á 8 batallones de Guipuzcoa, 2 de Navarra, el 5.º de Vizcaya y un batallon de Granaderos.

—El Infante y Villarreal se trasladaron el 6 á Tolosa donde tienen establecido su cuartel general. El 7 permanecian todavia en aquella ciudad.

—El brigadier Zariategui se dirigió el 7 hácia el Ulzama con los batallones de Guías, 2.º 3.º 5.º y 8.º Se dice que tenia intencion de atacar el comboy que debe salir de Valcarlos.

—Por la gran desercion de los soldados del 11.º batallon, D. Carlos, envió el 8 un comisario á Elizondo; luego de haber llegado allí, destacó varios pelotones á las poblaciones vecinas, con el fin de traer presos los padres de los desertores: los que no tengan medios para pagar una multa que les será impuesta, serán conducidos á Estella para quedar allí en clase de presos.

—Van á reclutarse dos compañías para el 5.º batallon de Navarra que perdió mucha gente en la batalla de Ulzama.

—Dicen que toda la caballería de Navarra y de las tres provincias con la de Quilez acaba de ser vestida de nuevo.

—Por un decreto de D. Carlos del dia 6 será pasado por las armas todo el que del dia 8 en adelante sea sorprendido introduciendo víveres en Pamplona. Solo se concederá al delincuente el tiempo preciso para confesarse.

—Para recompensar los servicios de las

autoridades de Azepeitia el infante D. Sebastian ha hecho encerrar por un año en el castillo de Guebarra al alcalde, y ha impuesto una multa de 500 ducados á cada regidor.

—El general Iribarren ha dado orden á las guarniciones que cubren la Ribera para arrestar á toda persona que se dirija á Estella.

Nos escriben de S. Sebastian con fecha 6 de Abril.

El general Evans ha hecho presente al general Seoane que si el gobierno español pedia 4 ó 6 batallones á la Inglaterra, el gobierno Ingles se apresuraria en concederlos.

—Estos últimos dias Evans y Jonh-Hay han recibido pliegos del embajador ingles de Madrid; se asegura que se ha verificado ya la peticion de los batallones y que nos llegarán cuanto antes. Se cree que teniendo esta gente de mas nos será facil avanzar sobre el camino de Hernani, y unirnos con el cuerpo de Navarra. —Se asegura que dentro pocos dias debe llegar el barco de vapor inglés el *Pluton* con 400 soldados de la marina inglesa.

—El Sr. Lujan llegó de Pamplona el 1.º de este mes, y ayer salió para Bilbao acompañado del general Seoane.

Aqui tenemos bastante provision de víveres. Ayer llegaron de Santander algunos reclutas y 4000 fusiles.

Las noticias de Valencia contenidas en el Centinela, á mas de no ofrecer ningun interés, son posteriores á la carta inserta en el suplemento de hoy.

FRANCIA.

Paris 9 de abril.

Crisis ministerial.

Se confirman los rumores que corrieron ayer: el mariscal Soult ha quedado encargado de formar el nuevo ministerio. Parece en fin que los Sres. Soult, Thiers, Humman y Pássy se han entendido, no

solo sobre las cuestiones personales tocantes á la composicion del gabinete, sino tambien sobre todas las cuestiones políticas interiores y exteriores. Estamos persuadidos que se han puesto tambien de acuerdo sobre la *intervencion española.*
(*Journal de Paris.*)

Idem 10.

El Mariscal Soult y Mr. Thiers han sido recibidos por S. M. con quien han tenido una conferencia de cuatro horas y media. Se asegura que esta conferencia no ha producido todavia resultado alguno positivo, y que los Sres. Soult Thiers Humman y Passy, en caso que se encarguen del ministerio es con la condicion de que la cuestion de intervencion en España será considerada como una cuestion nueva. Sus amigos se empeñan en que modifiquen el programa convencidos que las mismas circunstancias obligarán á las cámaras á pedirlo.

Mañana por la noche sabremos el resultado de las negociaciones con las Tullerías, como tambien la suerte que habrá tenido el ultimatum de los Sres. Soult Thiers Humman y Passy.

—¿Y bien que se ha hecho hoy? ha preguntado un diputado al honorable Mr. Thiers.—A fe mia puedo decir que se ha hecho un milagro, pues se han encontrado cuatro hombres que al fin han empezado á entenderse.

—El duque de Burdeos ha desaparecido de Goritz. Se teme que se haya dirigido á España para juntarse con el Pretendiente, ó tal vez sobre algun punto de nuestras costas. Si la primera de estas dos cosas se verificase no dudamos que nuestro ejército entraria en Navarra. Esta noticia merece, con todo confirmacion; pero la de-

aparicion del duque de Burdeos nos ha sido comunicada por buen conducto, y nos hemos creído obligados á comunicarla á nuestros lectores.

(*Journal de Commerce.*)

—A mas de las visicitudes ministeriales hay otro asunto que absorve toda la atencion de las Tullerías.

Se habla de un pliego que ha remitido Mr. de Barante, en que da cuenta de la audiencia que tuvo con el emperador Nicolás al comunicarle el proximo matrimonio del señor duque de Orleans con la princesa Elena de Mecklembourg. Despues de haber aprobado friamente esta union S. M. I. añadió: «A proposito, tambien tengo yo una hija que acomodar y he resuelto darla á un hijo de buena casa.»—Me atreveré á pedir á V. M....—¿El nombre de mi futuro yerno? No tengo reparo en decirlo: Es el duque de Burdeos.—Es una confidencia que V. M. se digna hacerme ó una comunicacion indirecta para que la transmita á mi soberano?—Precisamente ni una cosa ni otra, con todo el señor conde tiene libertad de hacerlo que guste.»

El contenido de este pliego, y la desaparicion del duque de Burdeos, han puesto en indecible preplexidad á los habitantes de las Tullerías.

(*Nouvelle Minerve.*)

La gaceta de Madrid del 31 de marzo contiene un Real decreto declarando la villa de Olot *benemérita de la patria* por su gloriosa defensa contra las facciones mandadas por Guergué. De hoy en adelante podrá tomar sobre su sello municipal el título de *muy leal villa.*

Precios corrientes de la plaza en el mercado de ayer.

<i>La Cuartera.</i>	<i>Rs.</i>	<i>La Cuartera.</i>	<i>Rs.</i>	<i>La Cuartera.</i>	<i>Rs.</i>
Trigo ó <i>Forment.</i>	79	Judias ó <i>Mongetas.</i>	96	Fayol ó <i>Fajol.</i>	48
Centeno ó <i>Mastall.</i>	64	Habas ó <i>Fabas.</i>	56	Abena ó <i>Sibada.</i>	38
Cebada ú <i>Ordi.</i>	38	Mijo ó <i>Mill.</i>	56	Arvejas ó <i>Vesas.</i>	60
Maiz ó <i>Blat de Moro.</i>	50	Garbanzos ó <i>Ciurons.</i>	96	Accite el Mallaf.	42

EL POSTILLON.

Domingo 16 de Abril de 1837.

AVISO.

Hemos tenido que suspender la publicacion del número que debia salir hoy, por habernos faltado la correspondencia de la frontera por motivo de las aguas: al momento que la recibamos será repartido á nuestros suscritores el número que les corresponde.

En el interin para no retardar á nuestros lectores una noticia tan interesante, copiamos la siguiente carta, que tenemos á la vista y debia ir en el número de hoy.

REQUENA 6 DE ABRIL.

De quince dias á esta parte no recibimos correos de Valencia, pues las facciones de Cabrera y Forcadell nos tenian interceptada la comunicacion con dicha Provincia y la Mancha, en donde los facciosos formaron dos divisiones. Cabrera regresó con una de ellas por Buñol y Chiva, dejando en el camino algunas paradas de Aduaneros para cobrar el portazgo. Antes de ayer salió una pequeña columna de esta, y otra de Valencia; lograron alcanzar parte de la faccion, y han traído ocho prisioneros. Forcadell desde Tarazona se dirigió al reino de Murcia y llegó hasta Orihuela, de donde ha regresado, pasando á dos horas de esta ciudad, con todo el ganado y demas efectos que en su incursion ha robado. Al momento que se supo ayer la aproximacion de los Carlistas, salió el Sr. Nogueras al frente de una columna, y esta mañana ha salido otra al mando del coronel Egsaguirre. Dichas columnas alcan-

zaron la faccion en Siete Aguas, la pusieron en dispersion causándole mas de 50 muertos y haciéndoles unos 80 prisioneros, les tomaron tres cargas de fusiles y una porcion de escopetas, como tambien la mayor parte del ganado y demas efectos robados. Se han presentado al indulto tres compañías de facciosos. Las tropas continuan en seguimiento de la faccion, y mañana esperamos saber cosas mas favorables.

Acaba de entrar en esta ciudad, el Capitan general de Castilla la Nueva y Comandante general de esta provincia con 3000 infantes y 300 caballos. Todo indica que se trata de atacar de veras á la faccion, pues en pocos dias han pasado por esta, mas de 9000 infantes y 800 caballos, con cuyas fuerzas sobra para dejar del todo limpia esta provincia. Parece que Cabrera y los suyos tratan de evadirse por la parte de Tortosa; pero Nogueras tiene orden de seguirles donde quiera que se dirijan.

GERONA: por OLIVA 1837.

